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FECHA: NOVIEMBRE 06 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Palmar, foco rojo” 

 
“Buscan que alcaldes ajusten sus salarios” 

 “Que AMLO sea investigado por Abarca: Fayad” 

 “Transforman desecho de la industria quesera, en suplementos alimenticios” 

 “Platah ya tiene dos empresas: Maauad” 

 
“¡Seguridad agraria!” 

 
“Dan certeza jurídica a ejidatarios de Huejutla” 

 “DOS EMPRESAS PARA PLATAH ANTES DE FIN DE AÑO” 

 
“Van diputados por más de 32 mil mdp” 

 
“EU y PGR investigan fortuna de los Abarca” 

 
“Ahora Los Chuchos acusan un complot” 

 “Productividad, tarea transexenal: Peña; llama a fortalecer mercado interno” 

 “Más de 80 instituciones educativas paran por Ayotzinapa” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca NA avanzar a pesar de conflictos: En entrevista con Criterio, Francisco Santillán Arredondo, delegado 
especial de Nueva Alianza (NA) en Hidalgo, habló sobre los temas fundamentales para salir con buenos resultados en las 
elecciones de 2015. El dirigente de NA en la entidad señaló pesar de que el partido no se encuentra en sus mejores 
condiciones debido a la fragmentación que se dio tras la detención de la ex lideresa del SNTE en Hidalgo, así como una 
merma en la militancia. ¿Cómo afectará la reciente detención de la exlideresa del SNTE en Hidalgo, Mirna García y el hecho 
de que líderes del partido y diputados locales la apoyen? Es evidente que hay un grupo mínimo de militantes aliancistas que 
se han manifestado en contra de esto y que están molestos con el partido. Pero pensamos que sólo se trata de 10 por ciento 
de toda nuestra militancia. Estamos tratando de subsanarlo, entrando en pláticas principalmente con los diputados locales. 
Ahora estamos trabajando para atender a ese pequeño porcentaje que se molestó. ¿Qué les dicen los diputados locales que 
son encabezados por María Eugenia Muñoz? Hemos mantenido un diálogo que no ha sido el que esperamos; no ha sido 
cordial. Evidentemente hay que reconocer que hay un distanciamiento con los diputados y hoy quiero decirles que debemos 
de continuar el trabajo parlamentario que encabeza el diputado Víctor Trejo Carpio. ¿Y con Moisés Jiménez y Fernando 
Flores? No hemos tenido acercamiento con ellos. Particularmente Fernando Flores (expresidente de Nueva Alianza) está en 
una posición muy beligerante. Creo que hay que hacer un llamado a todos los ex dirigentes a que se sumen a que respeten 
un proyecto del que ellos son parte y que vieron nacer. Háblanos del proceso de afiliación y reafiliación Este proceso inició el 
31 de octubre y se cerrará una vez que arranquen las campañas electorales de 2015, es decir, en abril del próximo año. Por 
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eso invitamos a todas aquellos a que acudan a nuestras oficinas y refrenden su militancia. ¿A cuánto ascendía el padrón que 
tenían y cuál es su expectativa de afiliados? Teníamos 30 mil afiliados, aunque aquí tuvimos un problema, porque en el 
padrón que consta ante el Instituto Nacional Electoral (INE) únicamente hay 13 mil afiliaciones. Hemos recibido llamadas de 
molestia de los simpatizantes preguntándonos por qué no están incluidos en el padrón. Nuestra expectativa es superar los 30 
mil afiliados que teníamos. ¿A qué se debe esta situación? Desconocemos por qué se les bajó del padrón. A esto debería de 
responder el anterior dirigente (Fernando Flores). Nosotros hoy estamos en esta faena de afiliación y reafiliación de aquellos 
que estaban en el padrón pero por circunstancias que desconocemos ya no fueron incluidos. ¿Podría ser que alguno de sus 
afiliados también estaba registrado en otros partidos políticos? No. Fíjate que no encontramos a nadie con esta situación 
dentro de la base de datos que tiene el INE, que tiene un rubro específico de doble filiación en Hidalgo. No sabemos por qué 
bajó el padrón, pero en lo que nos vamos a concentrar es en recuperar esas afiliaciones y desde luego incrementar el 
número. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Inicia afiliación en Hidalgo: (Alberto Quintana, página 09) 
Crónica-Enfatiza PRI importancia de capacitación: Subrayó el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Ricardo Crespo Arroyo, que con la capacitación se alcanzan las metas propuestas e impulsa el desarrollo de la entidad. Por lo 
anterior, esta expresión política, a través de Fundación Colosio e Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, A.C (Icadep), 
inició con la segunda edición de los Círculos de Debate. Al respecto, César Jiménez Ortiz, quien encabeza al Icadep, informó 
que de acuerdo con la convocatoria respectiva, se hizo el registro de participantes, se adicionó a los aspirantes y ahora se 
encuentran en la fase de entrenamientos de donde surgirán los seleccionados que participaran en el concurso estatal de 
debate, para determinar a quienes representarán a Hidalgo en el certamen nacional en el que participaran 32 equipos. Ante 
simpatizantes y militantes priistas, Jiménez Ortíz destacó que para el que obtenga el primer lugar nacional se le otorgará 
matrícula y traslado a Washington D.C. para que asista al Seminario de Comunicación Política y Campañas impartido en la 
Universidad George Washington. A su vez Oziel Serrano Salazar, presidente de Fundación Colosio Filial Hidalgo, refrendó la 
importancia que tiene el discurso y el debate en la actividad partidista y en la acción política. Dijo que en un escenario de 
mayor competencia electoral. (Alberto Quintana, página 09) 
Milenio-Exhorta el PRI a sus militantes a capacitarse para lograr metas: (Redacción, página 11) 
El Reloj-Asegura líder del PRD que deja finanzas sanas: Tras señalar que "ya todo está listo para el consejo estatal 
electivo del próximo sábado"; en el cual se elegirá al próximo presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Arturo Sánchez Jiménez aseguró que deja un "partido saneado" en cuestión financiera y económica. Al tiempo, señala que se 
va "satisfecho" por el trabajo realizado durante los años que es-tuvo al frente del sol azteca, y se declara listo para pasar la 
estafeta al ganador del proceso interno, para lo cual ya han preparado el proceso de entrega-recepción desde el pasado 12 
de octubre, fecha en la que supuestamente se llevaría a cabo la elección interna. Descartó que haya un nuevo aplazamiento, 
toda vez que dijo, "ya está preparado todo, ya la convocatoria está publicada, los avisos están hechos para que intervenga el 
Servicio Electoral Nacional, a todas las instancias, a los consejeros que son 153 los que van a participar en el proceso, y que 
son los que tendrán que elegir a quien será el próximo presidente del comité estatal". Sánchez Jiménez, quien arribó al PRD 
en calidad de presidente en el 2012, explicó que la Secretaría de Finanzas será la encargada de hacer la entrega física de las 
instalaciones, a quien ya cada uno de los titulares, a su vez, entregó las llaves de las oficinas y materiales que ocuparon en 
este tiempo. Cuestionado en relaciona cómo deja el partido, el también ex diputado local aseguró que deja "un partido 
saneado en su mayor parte, en cuanto a finanzas; salvo pequeños adeudos del mes que corre de algunos servidos como 
agua, luz, teléfono, que confió les dé tiempo de cubrirlos". Sobre la conducción que hizo en estos más de dos años del 
partido, resaltó "el ámbito de civilidad" en el que se llevaron a cabo los procesos de elección de candidatos a diputados 
locales y federales, "diría que hubo situaciones que dejan cierta satisfacción no plena, pero dejamos un congreso con tres 
diputados, un diputado federal, un senador de la República, en el aspecto electoral; en cuanto a la afiliación, que es un tema 
importante, rebasamos los 80 mil militantes".   (Verónica Ángeles, página 04) 
El Sol de Hidalgo-ESPERA INICIO DE CAMPAÑA INTERNA: LA COMISIÓN estatal organizadora del proceso de 
renovación del Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo aprobó, por unanimidad, el registro de la planilla que encabezan 
Alejandro Moreno Abud y Luis Baños Gómez. Una vez analizada toda la documentación presentada durante su registro, solo 
se estará a la espera del día de inicio de campaña.  (Redacción, Ojo: Política) 
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I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Dejarían de votar 94 mil 791: Un total de 94 mil 791 ciudadanos no podrán votar en las elecciones de 
diputados federales de 2015, en caso de no actualizar su credencial. Al corte del 24 de octubre son 59 mil 355 credenciales 
con recuadro 09, y 35 mil 436 con recuadro 12 cuyos dueños deben cambiarlas de acuerdo con el registro federal de 
electores del Instituto Nacional Electoral (INE). Del total, quienes cambien su credencial de elector sin modificar datos tienen 
margen hasta el 31 de enero, pero si cambian domicilio, fecha de nacimiento o corrigen nombres el plazo es el 15 de enero. 
Por tanto el INE tiene en marcha un programa de difusión con tiempos en radio y televisión así como entrega de trípticos 
para informar sobre estos plazos, detalló Alicia Hoyo Chalit, vocal del registro federal de electores. Además en Hidalgo 3 mil 
164 credenciales tramitadas desde hace dos años serán destruidas en caso de que no sean reclamadas antes del primero de 
marzo de 2015, por lo que sus propietarios no podrán participar en el proceso electoral federal. El plazo para solicitud y 
actualización de credenciales para votar será hasta el 15 de enero del próximo año, luego que inició el primero de septiembre, 
de acuerdo con el registro federal de electores. Como parte de la campaña, al 12 de octubre se realizaron 39 mil 683 trámites 
y recogidas 38 mil 469 credenciales. El padrón es de 2 millones 40 mil 290 y listado nominal de un millón 915 mil 858, con 
cobertura de 94 por ciento. 708 jóvenes adelantan trámite Al corte del 12 de octubre, mil 351 jóvenes que cumplieron 18 
años de edad tramitaron su cédula de identificación, 708 cumplirán la mayoría de edad a más tardar el 7 de junio del próximo 
año, por lo que tienen la posibilidad de adelantar el proceso, de lo contrario no participarán en la elección federal. Tales datos 
fueron proporcionados durante la pasada sesión en que fue instalado el consejo local del INE, con lo que inició formalmente 
en Hidalgo el proceso de diputados federales. (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Buscan un acuerdo para que alcaldes ajusten su salario: A través de la firma de un convenio, diputados del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo buscarán que los integrantes de los ayuntamientos, en especial los 
alcaldes, ajusten sus salarios a la recomendación que año con año hace el Congreso local. Al desaprobar que ediles ajusten 
sus dietas por encima de lo sugerido, el legislador Luciano Cornejo Barrera señaló que este acuerdo no busca anteponerse al 
artículo 115 de la Constitución Política de México, el cual da autonomía a los municipios. “No se trata de meterse o trastocar 
su autonomía municipal. Pero está mal entendida por las autoridades de los municipios; con base en su autonomía, ellos 
aumentan el sueldo como quieren”, reclamó. El legislador del sol azteca pedirá que los 84 alcaldes del estado visiten la sede 
del Poder Legislativo para signar este acuerdo de voluntad política, pues consideró que se debe de anteponer el bienestar 
social al personal. En caso de no cumplir con su palabra, Cornejo Barrera propuso que “los estemos ventaneando 
permanentemente en los medios de comunicación a todos, sean del PRD, PRI, PAN, Verde, Nueva Alianza, PT o Movimiento 
Ciudadano; no importando colores, pues se pasan de listos”, aseveró. Criterio publicó que al menos 21 alcaldes tienen un 
sueldo superior al que a finales de 2013 recomendaron los diputados de la LXII Legislatura, con base en estudios 
demográficos y necesidades sociales y de desarrollo. Por su parte, el diputado PRI y presidente de la Comisión de 
Gobernación, Miguel Ángel Romero Olivares, hizo un llamado de consciencia a los ediles que incrementan su salario. El 
legislador consideró que el aumento de dieta podría afectar la gobernabilidad del municipio, pues genera indignación entre la 
población y, en consecuencia, descontento social. “Es un tema muy delicado, más allá de que si hay un castigo legal o no, el 
ver salarios elevados en las autoridades genera una inconformidad social, cuando saben que el municipio está en 
decadencia y los funcionarios tienen sueldos estratosféricos, eso pudiera afectar la gobernabilidad”, señaló. En diciembre, el 
Congreso de Hidalgo aprobará un nuevo tabulador de salarios para los integrantes de las asambleas municipales. Este 
esquema es sólo una sugerencia y no tiene vinculaciones legales. El artículo 115 de la Constitución Política Mexicana 
garantiza la autonomía a los integrantes de los ayuntamientos para ejercer el gasto público a criterio propio. “Sólo podemos 
recordarles que existe un tabulador de sueldo, el cual se ha hecho y publicado con el análisis del monto que se considera un 
salario digno para cada uno de los principales funcionarios de un municipio”, concluyó el diputado. (José Antonio Alcaraz, 
página 04) 
Milenio-Buscan freno a casos de abusos en municipios: (Janet Barragán, página 06) 
Criterio-Debe CDHEH renovar otro par de consejeros: Antes de que termine el año tendrá que ser publicada la 
segunda convocatoria para renovar dos consejerías de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) 
pues “el tiempo apremia”. Esta renovación tendría que ser de los consejeros Miguel Domínguez Guevara e Irma Martha 
Guzmán Córdova, quienes tienen la mayor antigüedad en el cargo, es decir 21 y 12 años, respectivamente. Así lo señaló Juan 
Carlos Robles Acosta, diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), quien ha venido insistiendo en actualizar este tipo de 
espacios, pues algunos ya están viciados. Como integrante de la comisión permanente de Derechos Humanos y Atención a 
Personas con Discapacidad, dijo que es importante que los cargos en este organismo autónomo tengan cierta rotación, 
aunque valoró la experiencia que se crea. “Lo ideal es que antes de que termine el año se pueda emitir la convocatoria. He 
platicado con la diputada presidenta de la comisión (Mabel Gutiérrez Chávez) y le he expresado que ‘el tiempo apremia’ y 
pues nosotros tendremos mucho trabajo en diciembre, por eso tenemos que sacarla lo más pronto posible”, señaló el panista. 
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Hace unos meses, el Congreso local renovó las dos consejerías más antiguas, las de Pedro Bulos Factor y Faustino Peláez 
Islas, quienes tenían 21 y 22 años, respectivamente, como consejeros de la CDHEH. Además de ellos, quienes aún están 
pendientes por renovar son Miguel Domínguez Guevara, quien ingresó en 1993; Irma Martha Guzmán Córdova, en 2002; 
Juan Manuel Larrieta Espinoza, en 2002; Ana María Victoria Prado, en 2005; Saúl Rodríguez Ibarra, en 2011, y Ernesto Ortega 
Palma, en 2011. Una vez publicada dicha convocatoria, se deberá buscar una terna, en la cual los aspirantes gocen de 
prestigio en la sociedad, tener residencia mínima de cinco años al nombramiento en Hidalgo, así como haberse distinguido 
por su interés y conocimiento sobre los derechos humanos. Las organizaciones sociales, organismos públicos y privados, 
promotores o defensores de los derechos humanos, harán el registro correspondiente en las oficinas de la Secretaría de 
Servicios Legislativos. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Milenio-Fayad pide investigar a AMLO por caso Abarca:	  El senador hidalguense LOmar Fayad Meneses indicó que los 
partidos políticos deben responsabilizarse de los candidatos que eligen para pelear por los espacios de elección popular y 
cuestionó el hecho de que el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador (AMLO), no ha sido llamado para 
declarar por aprobar la candidatura del ex alcalde de Iguala José Luis Abarca. Aseguró que no se trata de politizar el asunto, 
sino de esclarecer las razones que llevaron al ex perredista AMLO a respaldar la postulación de Abarca por la alcaldía de 
Iguala, a pesar de las advertencias de sus correligionarios que señalaron en su momento los nexos del empresario con el 
crimen organizado. "No lo quiero politizar (el tema), sólo quiero que AMLO explique con mucha claridad cómo es posible que 
personas de su partido le advirtieron de la relaciones de los Abarca y sus nexos con el crimen organizado e hizo caso omiso. 
Me llama mucho la atención cómo es que Andrés Manuel no ha sido llamado a cuentas ante la justicia para conocer sus nexos 
y la razón por la que aprobó la candidatura. "Ojala los investiguen, sobre todo a López Obrador que es quien lo permitió, a 
sabiendas que eran del crimen organizado, los dejo ser candidatos, hay que ver si no Abarca le dio recursos a Andrés Manuel 
o al PRD en esa época para las campañas", cuestionó. Advirtió que el federalismo no se puede tocar, porque se rompe el 
pacto federal y agregó que la exigencia es que los partidos políticos se blinden contra este tipo de situaciones, que estudien y 
analicen a sus candidatos para que en adelante, el partido sea responsable de la reputación del candidato. "Los partidos 
saben a quienes le dan las candidaturas, en el caso de Hidalgo sería muy difícil que alguien así de evidente como en el caso 
de los Abarca logre una candidatura. En la entidad gracias al trabajo político de los ex gobernadores y el actual gobernador 
no se ha registrado situación parecida alguna, tan grave y de esa naturaleza, eso no exime que pueda ver por eso los 
partidos políticos deben blindarse", sostuvo. El legislador priista advirtió la posibilidad de que a raíz del caso de Ayotzinapa, se 
desencadenen otros casos de corrupción y vínculos con el crimen organizado. "Ahora resulta que quien lo oculta (a José Luis 
Abarca), es proveedor del gobierno del distrito federal y del gobierno de Guerrero, una gente muy relacionada a la cúpula 
perredista", aseveró. Indicó que los señalamientos que existen de políticos priistas en el país, distan de las acusaciones y 
señalamientos que existen en el caso de los Abarca y la desaparición forzada de 43 personas. (Janet Barragán, página 07) 
Crónica-Superar presupuesto federal para el 2015: El compromiso de los diputados federales hidalguenses es superar 
los 32 mil millones de pesos del presupuesto que ejercerá el gobierno de Hidalgo en 2015, afirmó el legislador de la bancada 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI),  Francisco González Vargas. Recordó que en la propuesta presentada por el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz, ante el Congreso de la Unión y la Secretaría de Hacienda, los recursos están 
enfocados para educación, salud, campo e infraestructura. Consideró que la visión del mandatario hidalguense y de los 
diputados federales de la bancada del PRI es que el presupuesto se aplique en los sectores prioritarios y no se generen 
menoscabos. Francisco González agregó que los legisladores trabajan de forma coordinada con las diversas dependencias del 
estado, para gestionar más recursos extraordinarios para el próximo año. Con estas acciones, desde este momento se trabaja 
en los diferentes sectores y analizan cada uno de los proyectos, que permitan concretar más recursos públicos en las bolsas 
que tienen las diferentes secretarías del gobierno federal. González Vargas indicó, que el reto de los diputados federales es 
superar los 26 mil millones de pesos del presupuesto base y más de seis mil millones de los recursos extraordinarios. Sólo a 
través de la coordinación y comunicación que se tenga en los próximos días entre la bancada de legisladores del PRI y de los 
funcionarios del gobierno estatal será como se concreten las metas programadas del próximo año. Recordó que aún están en 
proceso proyectos como es la Ciudad del Conocimiento, el transporte masivo del Tuzobús y la ampliación de diversos tramos 
carreteros en la entidad. Consideró que es un presupuesto mayor a este 2014, ya que está bien planteado y cubre las 
diferentes áreas, que requiere el país para mantener un crecimiento económico y social. Pero con la baja del petróleo que se 
estableció, se disminuyeron los recursos económicos en más de 8 mil millones de pesos del presupuesto de ingresos, contra 
el presupuesto presentado de manera general. (Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-Anuncian cambios en formato de deuda estatal: Evalúan diputados la propuesta del Poder Ejecutivo para 
modificar las condiciones y formas de pago de la deuda estatal, de acuerdo con integrantes de la Comisión de Hacienda y 
Presupuesto del Congreso, valoran la posibilidad de cambiar incluso de institución de financiamiento para optimizar los plazos 
liquidación. Guillermo Galland Guerrero, integrante de la comisión, explicó que el gobierno estatal envió una proposición a la 
LXII Legislatura, con el objetivo de reformar diversos aspectos específicos para el pago correspondiente de tasas, entre otros. 
“Está la propuesta de reestructurar la forma de pago de la deuda que tiene el estado, ahorita estoy analizando con precisión 
el contenido y hasta conocer a detalle la intención de este documento que envía el Poder Ejecutivo, podría declarar con 
exactitud el contenido de la misma; aunque lo que leído es que incluso consideran el cambio de institución de financiamiento, 
a fin de tener mejores condiciones de pago y solventar el adeudo más rápido”. Aclaró que la solicitud que envió la oficialía no 
establece un incremento del empréstito o bien, que pretenda otro préstamo. El último préstamo autorizado por el Congreso 
fue en diciembre del año pasado, cuando el gobierno estatal pidió un crédito por 636 millones de pesos para comprar 
terrenos en la región del Altiplano, así como 440 millones de pesos, respecto a la contraparte del Fondo Nacional de 
Desastres Naturales (Fonden). (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Plantea gobierno reestructurar deuda para inyectar recursos a Tuzobús y Platah: (Víctor 
Valera, página 03) 
Crónica-Favorecen a 9 municipios con Almacén de Alimentos: Beneficio del Almacén  Regional de Alimentos de 
Atlapexco, alcanzará a habitantes de nueve municipios de la Huasteca hidalguense. Durante el evento inaugural, el 
gobernador destacó la labor que realizan las presidentas y directoras de los Sistemas para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) municipales.  “son un gran ejército, mujeres preocupadas por el desarrollo de las familias, dedicadas a servir a sus 
municipios y ayudar a quienes más lo necesitan”. Guadalupe Romero, titular del Patronato del DIF Hidalgo,  agradeció el 
respaldo y el trabajo incondicional de las presidentas de los DIF municipales, a quienes reconoció su trabajo en bienestar de 
las familias de la Huasteca. Asimismo, “el bienestar de las familias del estado es un compromiso que nos une de muchas 
maneras, pues significa la vida y el porvenir de niñas, niños, mujeres y hombres”. Según información oficial, agregó que este 
almacén tiene como objetivo contribuir a brindar una mejor atención en los diversos sitios donde se otorgan alimentos, ya 
sean escuelas o espacios de alimentación. Por su parte, el presidente municipal de Atlapexco, Antero Nochebuena Hernández, 
reconoció que gracias al respaldo decidido de la presidenta del Sistema DIF estatal, este tipo de esquemas de asistencia social 
se traducen en ayuda de vital importancia para el desarrollo en la educación de las niñas y niños hidalguenses. El edil aseguró 
que las administraciones locales se suman al esfuerzo y visión del gobierno estatal; “en nosotros encontrará aliados, porque la 
huasteca también es Tierra de Trabajo”, les dio a conocer al mandatario y a su esposa. (Milton Cortés, página 04) 
El Reloj-Inaugura Olvera Ruiz almacén regional de alimentos en Atlapexco: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Almacén de alimentos en la Huasteca hidalguense: (Redacción, página 02A) 
Uno más Uno-Nuevo almacén para alimentos: (Redacción, página 03) 

Crónica-Meta es incluir protocolos para interrupción del embarazo; PRD: Urgen protocolos jurídicos para que 
aquellas mujeres hidalguenses que desean interrumpir su embarazo tengan las condiciones idóneas, desde el apoyo de las 
autoridades hasta la atención en hospitales, precisó la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Imelda 
Cuellar Cano, quien adelantó que en próximos meses presentarán en tribuna modificaciones a los ordenamientos en este 
tema. En 2008, el Congreso de Hidalgo aprobó modificaciones al Código Penal del estado para incluir las causales legales para 
abortar o practicar un legrado, permutas en los artículos 155, 157 y 158 considera como excluyentes de penalización: 
violación, imprudencial o culposo, malformaciones congénitas graves, peligro de muerte de la madre e inseminación artificial 
no consentida. Sin embargo, la legisladora perredista advirtió que es necesario agregar otros supuestos para interrumpir el 
embarazo, además de especificar en los ordenamientos el proceso jurídico para atender estos casos, con ello evitar la 
criminalización de las mujeres e incluso prevenir muertes por procedimientos mal aplicados. “Creo que es importante que se 
abra la normativa a otras circunstancias, también tomar en cuenta a las niñas que no están preparadas física ni mentalmente 
para ser madres, considero que deben ampliarse las casuales, además faltan los mecanismos jurídicos para conocer paso a 
paso como se dirigirán las autoridades de salud o ministerios públicos, pues muchas veces no son atendidos como debería”. 
(Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Crónica-Buscarán las autoridades cautivar inversión inglesa: Consolidar proyectos de inversión entre Real del Monte 
con el Reino Unido, a fin de incrementar el turismo y otras actividades económicas en la región, para ello el gobernador, 
Francisco Olvera Ruiz, en coordinación con autoridades municipales, definirán los acuerdos y aspectos a mejorar para afianzar 
lazos con el país europeo, indicó la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rocío Tello Zamorano. La visita del 
Príncipe Carlos y su esposa Camila Parker-Bowles a Mineral del Monte puso en los reflectores a Hidalgo, principalmente por la 
posibilidad de obtener beneficios económicos para la zona metropolitana, entre otros aspectos positivos para la imagen del 
estado. La diputada por el distrito I con cabecera en Pachuca confirmó que hasta el momento ningún representante del 
gobierno estatal sostiene reuniones con autoridades del gobierno inglés, sin embargo en próximas fechas prevén estos 
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encuentros. “No se ha platicado del tema, se tendrá que trabajar a nivel de relaciones exteriores y los gobiernos de forma 
directa, me parece importante este tema porque representará una derrama económica, a través de los convenios que se 
consoliden, además de la derrama turística que implica esta situación”. El gobierno federal insiste en que la relación entre 
ambas naciones mejoró en últimas fechas, por ello los dos gobiernos acordaron la designación del 2015 como “el año del 
Reino Unido en México y el año de México en el Reino Unido”. Cabe recordar que el ministro de Cultura, Comunicaciones e 
Industrias Creativas del Reino Unido, Edward Vaizey, y el presidente del Consejo Nacional de Cultura y las Artes (Conaculta), 
Rafael Tovar y de Teresa emitieron el 4 de julio en Londres una declaración conjunta para promover el intercambios entre 
ambas naciones aspectos educativos, ciencia y disciplinas creativas. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
Crónica-Aloja Huejutla evento principal de entrega nacional; títulos: Como parte de la entrega nacional de 
documentos agrarios, cuya sede del evento principal, a nivel nacional, fue Huejutla, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, 
acompañado de Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
resaltó este hecho histórico en el que Hidalgo se encuentra beneficiado de manera importante. Ante familias favorecidas, 
comisariados ejidales, funcionarios federales, estatales y de los municipios aledaños, el mandatario agradeció el respaldo 
jurídico otorgado por el gobierno federal, a través de los documentos que acreditan la propiedad de la tierra de miles de 
familias, no sólo de la huasteca, sino de todo el estado. Expresó que con esta medida se logran más beneficios, como es el 
caso de los servicios públicos, entre otras acciones que generan mayor estabilidad familiar y patrimonial. Con esto, afirmó el 
gobernador, se refrenda el compromiso y aprecio que le tiene el presidente de México, Enrique Peña Nieto, a las y los 
hidalguenses. Además, Francisco Olvera solicitó al secretario Jorge Carlos Ramírez, externar el respaldo total de su 
administración, para con las obras y acciones que se impulsan desde la federación; “el presidente cuenta incondicionalmente 
con el pueblo de Hidalgo”, enfatizó. Por su parte, el funcionario federal, Jorge Carlos Ramírez, reconoció el avance legislativo 
que se tiene en la entidad en materia ejidal y de regulación de la tierra, además de la sensibilidad del gobernador Olvera, por 
ofrecer certeza jurídica a los habitantes de todas las regiones del estado. Asimismo, subrayó que la administración federal ya 
no habla del futuro del campo, sino del campo del futuro, del cual dependerá el crecimiento, desarrollo y la subsistencia de 
las ciudades. (Salomón Hernández, página 10) 
El Independiente-Entrega Sedatu títulos de propiedad a SEP y Salud en Hidalgo: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Dan certeza jurídica a ejidatarios de Huejutla: (Cruz García /Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo, con certeza jurídica agraria: (Redacción, página 09A) 
Plaza Juárez-Realizan entrega histórica de documentos agrarios a nivel nacional en la Huasteca: (Alejandra 
Vera Asiain, página 03A) 
Síntesis-Entregaron documentos agrarios en la Huasteca: (Tania Monroy, página 05) 
Uno más Uno-Trabajos en el estado para garantizar seguridad agraria: (Redacción, página 03) 
El Independiente-Acude alcalde Charrez a Congreso de la Unión: De manera pacífica y acompañado por al menos mil 
personas, el alcalde de Ixmiquilpan Cipriano Charrez Pedraza acudió al Congreso de la Unión en busca de la aprobación de 
recursos extraordinarios para el municipio, anunció el ayuntamiento. Esta movilización fue organizada a fin de tomar en 
cuenta al municipio de Ixmiquilpan para el Presupuesto 2015 "por parte de quienes etiquetan el recurso económico en los 
estados", según comunicado emitido por la presidencia municipal. Fue así que Charrez Pedraza junto con comitiva de 
delegados y regidores fueron recibidos en audiencia por una comisión encabezada por el diputado Víctor Velasco Orozco. Más 
tarde y a la salida de la comisión ixmiquilpense se hicieron acompañar por el diputado federal Erick Marte Rivera, quién hizo 
compromiso de apoyar al municipio y asegurarse de que llegue recursos para todo el Valle del Mezquital. Fue informado que 
Cipriano Charrez agradeció a la comisión de presupuesto de la Cámara de Diputados y a la delegación de diputados que lo 
recibió, igualmente a Víctor Velasco, secretario de la comisión de infraestructura, responsable de entregar minuta escrita con 
el compromiso de analizar en dos días todos los proyectos de obra integrados y entregados con antelación. Posteriormente 
los habitantes de Ixmiquilpan acudieron a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público federal para solicitar el registro del 
distribuidor vial, cuyo trámite ya está realizado y aprobado. El próximo jueves tendrán cita 11 comisionados ixmiquilpenses en 
la Cámara de Diputados para conocer resolutivos de obra para Ixmiquilpan, con lo que respecta a asignación de presupuesto 
extraordinario para 2015.    (Rocío Velarde, página 05) 
Milenio-Charrez realiza nueva protesta en San Lázaro: (Redacción, página 11) 
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PLANO       MUNICIPIPAL 
El Reloj-Buscan apadrinar a más de 500 menores con “Comparte de Corazón”: El programa "Comparte de Corazón" 
que lleva a cabo el Sistema DIF Pachuca, busca como meta apadrinar a cerca de 500 niños y niñas en 2015, informó Gabriela 
Castañeda, presidenta del organismo municipal. Explicó que la respuesta de la gente que desea apadrinar a un niño o niña ha 
sido favorable, "ya que estamos contentos, pues ha sido bien recibida la repuesta y ahora nos acercamos a clubes de servicio 
y asociaciones civiles para solicitar el apoyo, para así beneficiar a más niños y niñas". Indicó que, recientemente, apadrinaron 
a 30 menores más para sumar a los ya 300 infantes incluidos en este programa, con la intención de aumentar dicho número 
con meta de 500 menores apadrinados a principios del próximo año. Gabriela Castañeda señaló que entre los apoyos 
solicitados son sólo cinco pesos diarios, es decir, 100 al mes, para que logren alimentar a un niño o una niña con un 
desayuno completo de manera diaria, así como de involucrar más al padrino en la vida del menor, para no sólo pagar el 
desayuno, sino verificar cómo va el infante en la escuela, si requieren zapatos, ropa o juguetes. "Lo que queremos es generar 
esa conciencia de ser partícipes de la educación del menor, de ser solidarios con la vida de estos niños y niñas de Pachuca 
que lo requieren", afirmó. La presidenta del DIF capitalino concluyó que la canalización de dichos menores, es a través de las 
convocatorias que inician a principios del ciclo escolar, a quienes les aplican un estudio socio-económico para valorar su 
situación. (Yina Bautista, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Quedó integrado el Comité Intersecretarial para la Cruzada contra el Hambre en Pachuca: En 
Pachuca, quedó integrado el Comité Intersecretarial para la Cruzada contra el Hambre, cuyo objetivo es el combate a las 
causas del hambre, mediante una perspectiva que incluye seguridad social, servicios básicos de salud, vivienda de calidad y 
educación para todos, la cual está basada en un modelo integral de transformación de nuestra realidad. Este Comité 
Intersecretarial lo encabezan por parte del gobierno federal el Delegado de la PROFEPA-Hidalgo, Mario Viornery Mendoza; del 
gobierno estatal, el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, Alfredo Bejos Nicolás y del gobierno municipal, el presidente 
de Pachuca, Eleazar García Sánchez. De la misma manera participan, representantes de los diferentes barrios, colonias y 
comunidades de Pachuca, así como de organizaciones civiles, quienes se suman a esta Cruzada nacional contra el hambre, la 
cual es una verdadera estrategia histórica de inclusión y bienestar social, que es derivada de la visión y sensibilidad del 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que pretende abatir de manera masiva la pobreza, la desnutrición y la 
marginación social en México. Se recordó que todos los participantes tienen como labor el de identificar con mayor precisión 
la presencia de la población objetivo, sus condiciones de vida, sus necesidades, carencias, grado de vulnerabilidad, y de esta 
manera plantear las mejores estrategias de atención para los mexicanos que hoy padecen pobreza extrema y carencia 
alimentaria. Se reconoció la pasión, compromiso y plena convicción de los beneficios de esta Cruzada, del gobernador del 
estado Francisco Olvera, de quien se dijo ha hecho suya la responsabilidad de encabezar en esta entidad los esfuerzos por 
abatir los rezagos y la marginación en que aún viven muchas familias, y evitar así que el hambre constituya un obstáculo para 
el progreso de los hidalguenses.  Se mencionó que en su expansión, la Cruzada contra el hambre, a un año de su inicio en el 
2013, está atendiendo 1,012 municipios en el país, donde habitan 5.5 millones de mexicanos en pobreza alimentaria, 
alcanzando el 78.4% de cobertura de la población objetivo, a través de una solución estructural y permanente con 90 
programas que atienden los diversos rubros de alimentación, salud, educación, vivienda, y mejoramiento de servicios.  En 
Hidalgo, en una primera etapa se consideraba a 5 municipios y a partir de ahora se incorporan 13 más para alcanzar 18 
municipios. Se destacó que en este proceso de expansión, que el sistema nacional para la Cruzada contra el hambre llega al 
municipio de Pachuca para atender las carencias alimentarias. Según los resultados que arroja Coneval, en 2010 revelan que 
del total de habitantes de este municipio, el 32.2 %, es decir 95,952 pachuqueños viven en situación de pobreza; el 29 %, 
86,236 en pobreza moderada y el 3.3% con pobreza extrema, representada por 9,716 pachuqueños. Se afirmó que hoy el 
discurso se transforma en acción; no se lucra políticamente con el hambre en arengas electorales y la condición de pobreza 
tiene una respuesta para su combate, y esta respuesta es la solidaridad, la suma de esfuerzos y la coordinación de gobiernos 
y sociedad para erradicar esta lacerante vergüenza que a todos debe doler y aportar trabajo y voluntad transformadora a 
través de la Cruzada nacional contra el hambre  (Redacción, página 02A) 
Síntesis-Integran comité para Sin Hambre: (Adriana Ramírez, página 02) 
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COLUMNAS     POLÍTICAS     LOCALES 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Entre políticos se van a vigilar 
 
La resonancia de los problemas nacionales termina por impactar de una u otra forma en los estados y sus municipios. El caso 
Iguala y de los otrora gobernantes José Luis Abarca y María de los Ángeles Pineda es un ejemplo del que todo mundo 
pretende, ahora, alejarse. Como suele suceder con todos los conflictos sociales, políticos y económicos, son los mismos 
representantes de instituciones partidistas en puestos de elección, en recintos legislativos y en funciones de puestos de las 
administraciones federales y locales, los que buscan darle rápida solución a los mismos. Políticos buscando resolver problemas 
de políticos. Y así es, lo de José Luis Abarca y su gobierno municipal en Iguala empezó como un asunto político que terminó 
en una investigación de hechos presuntamente criminales; es investigado por los propios políticos, primero de su partido el 
PRD, y terminará por ser enjuiciado mediáticamente y jurídicamente también por políticos. Ahora, dicho proceso es empleado 
como ejemplo para que entre los propios políticos, como se dice popularmente, se le mida el agua a los elotes (por no escribir 
otra cosa), o bien, se cuiden ante cualquier conducta incorrecta e indigna de la investidura de un representante popular. En 
Hidalgo, se dio a conocer que desde el Congreso del estado, legisladores buscan generar los elementos para inhibir casos de 
corrupción y abusos de poder de funcionarios municipales a fin de evitar situaciones como la de Abarca y su esposa. Desde 
mayor transparencia hasta seguimiento y marcaje especial en casos de denuncias con elementos suficientes para poder iniciar 
una investigación en contra de algún político, quien sea, los diputados locales podrían tener herramientas para poder tener 
más presencia en cuestiones municipales; desde luego, se tendría que llevar todo esto a un análisis constitucional en donde –
por el único motivo de beneficiar al país-se debe modificar la ley para permitir la injerencia del estado sin que sea una 
violación a la autonomía de ayuntamientos, no sólo en Hidalgo, sino en todo el país. Resulta doloso para todos lo que pasa en 
Iguala, así como en municipios del norte del país desde años atrás y con casos como Oaxaca y su capital, como Tamaulipas y 
sus ciudades violentas como Reynosa, Nuevo Laredo y Tampico; como en el propio Estado de México y Ecatepec, Tecamac y 
diversos municipios de la zona metropolitana del Valle de México. El hecho de que sean políticos los que vigilen a políticos y 
sean ellos mismos los que se sancionen y exculpen no genera confianza entre la gente, ni mucho menos satisface en términos 
de justicia a víctimas y personas ofendidas por actuaciones del estado. Tendrá que haber cambios radicales para que la gente 
recobre tranquilidad y pueda dar el beneficio de la duda a quienes nos gobiernan. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
SE VE VENIR UN MANOTAZO DE PEÑA NIETO, MURILLO Y OSORIO 
 
El caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa, que le ha dado la vuelta al mundo y que ha servido para que los familiares de 
ellos exijan, con toda razón, justicia al gobierno del Presidente Peña Nieto, en las personas del procurador Jesús Murillo 
Karam-JMK-y del Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio-MAO-, con la presencia de los “vivos” de siempre que lanzan 
sus redes en este río revuelto para pescar lo que encuentren, en una actitud cínica y de desvergüenza total, pues lo mismo 
aprovechan esta circunstancia que cualquier otra, con tal de medrar para su provecho, sin más bandera que sus ganancias, 
se presta para ver que algo tiene entre manos el gobierno del Presidente, por el estilo de ejercer el poder de sus 
colaboradores a los que nos referimos. Las acusaciones en contra de EPN, JMK y MAO, se han multiplicado y los más radicales 
han llegado a pedir, como se acostumbra en estos casos, las renuncias de los funcionarios, o repiten lo que en un país 
sudamericano se dijo “que se vayan todos” como si en esa medida estuviera la solución de los problemas, cuando todo 
mundo sabe que por ahí no están los caminos de la solución, sino en la investigación adecuada y de los resultados de ella, las 
medidas fuertes que se deban tomar sin que tiemble la mano, por muy alto que sea el personaje al que se le deba aplicar la 
ley, para sanear de una vez este país que tiene estos hechos, porque hay quienes los provocan por intereses y porque gente 
con poder político y económico los pueden apoyar y crear. El caso de Guerrero no se da por generación espontánea. Quienes 
lo generan lo hacen porque tienen poder y ese poder se lo dan políticos, y asociados. Ellos son los que deben pagar, pero 
hacen falta pruebas. Se supone que en esa lista de causantes debe haber personajes pesados, de los que usan trajes caros, 
de los que van a restaurantes de primer mundo, a lo mejor de los que pisan los recintos sagrados de la patria como 
legisladores federales, o de los que ostentas cargos públicos importantes, o importantísimos, pudiera haber estrellotas de los 
partidos políticos, algunos de los que se dicen salvadores de la patria, alcaldes, empresarios, y desde luego el crimen 
organizado. El gobierno federal no ha estado de brazos cruzados. Pero parece que ha sido prudente y con la madurez de 
aguantar todo, en tanto no tenga respuestas que con la detención de la pareja imperial de Iguala empieza a tener la luz en el 
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túnel oscuro del caso. La detención de José Luis Abarca y de su esposa María de los Ángeles Pineda Villa es la punta de la 
madeja que arrojará seguramente, sino es que ya dio, los nombres de quienes con dinero, y apoyo de poder provocaron el 
caso de los 43 normalistas y todo el caos en Guerrero. Habrá nombres, y conociendo la forma de ejercer el poder de EPN, 
JMK y de MAO, habrá un manotazo histórico con toda seguridad, que dará como resultado que rueden muchas cabezas 
ilustres de personajes con cuello de seda que parecen intocables, pero que tendrán que pagar pos sus fechorías. Sólo con 
una medida de ese tamaño la sociedad estará satisfecha y todo este revoltijo encontrará un camino de solución. Los 
ciudadanos seguramente apoyarán-de darse-este tipo de medidas y los partidos políticos no tendrían, incluso viéndose 
afectados en algunos de sus miembros, otro camino que el de sumarse a las decisiones presidenciales. Parece que por ahí 
puede venir la medida del Presidente. Y no sería malo. Sería una medida del Jefe de la Nación. Un manotazo histórico. Que se 
puede dar. Lo único que se esperaría es que en ese caso no surjan los que se lancen en contra, alegando violaciones a los 
derechos humanos o cosas por el estilo, que de todo hay en la viña del señor. Por otro lado, sería un mensaje para muchos 
otros, contenido en el viejo refrán de “cuando veas las barbas de tu vecino rasurar, pon las tuyas a remojar”... y en esto sí, al 
buen entendedor pocas palabras. Entre ellos a algunos destinatarios del estado. 
 
RETAZOS 
Los mejores deseos para que el señor padre de Alfredo Bejos, Secretario de Turismo, se recupere pronto de la intervención 
quirúrgica a la que fue sometido. 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
PRI estatal ¿su maquinaria descompuesta? 
 
Una maquinaria perfectamente aceitada, es la que deberá dejar Ricardo Crespo en el partido tricolor. Si Crespo resulta 
candidato a diputado federal, deberá cumplir con su separación del comité estatal priísta para dar paso a sus actividades 
proselitistas y eso será en tan sólo unas semanas. La eventual "unción" del líder estatal tricolor, sería consecuencia de dos 
factores; el primero por sus triunfos en los pasados procesos electorales, el federal y local, en los cuales entregó cuentas con 
"carro completo". El segundo y no menos importante, tiene que ver con Don Darío Pérez González, personaje ampliamente 
respetado entre las cúpulas políticas de la entidad. En la tarea de hacer "adobes" mientras llega el trabajo duro, Ricardo 
Crespo recorre permanentemente los comités municipales de su partido, con el propósito de cicatrizar heridas y hacer 
"amarres" entre los grupos del tricolor. Hoy, la estructura del PRI garantiza el triunfo de Ricardo Crespo en cualquiera de los 
siete distritos federales electorales en que está dividida la entidad, aunque su mayor presencia radica en Pachuca, sin 
descontar la suma de voluntades que ha logrado en los distritos de Actopan y Tepeapulco. Pero, contra el entusiasmo del ex 
secretario municipal del ayuntamiento capitalino, hay una marcha discorde en los sectores y organizaciones, donde sus 
dirigentes caminan a paso similar del cangrejo, y cuando bien les va, emulan a las tortugas. Por ejemplo, en la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares, poco o nada luce el trabajo de Ramón Vicente Diez, el odontólogo que, al parecer, ya 
superó la frustración de haber sido derrotado en las urnas cuando pretendía una diputación local. Hoy, la impresión es que 
existe (paradójicamente) una CNOP inerte, y las pocas estructuras que se mueven del sector popular hacen lo posible por 
conservar el entusiasmo del médico Alfredo Tovar, que sin recursos, pero con voluntad y "baños de pueblo", logró mantener 
con vida a un sector sistemáticamente olvidado por las cúpulas. En su organización femenil, las cosas no son mejores para los 
priístas, pues el comité estatal tricolor de las mujeres enfrenta una disputa por el control de esa agrupación, donde al 
parecer, la joven regidora capitalina, Adriana Flores, apuesta más por un proyecto estrictamente personal, que por la unidad 
de la organización. Y con la agrupación juvenil las cosas no son mejores, pues todo parece estar confinado a las redes 
sociales, al chat y al instagram, mientras que la parte ideológica y sensible de los jóvenes se aprecia en otros sectores de la 
sociedad, menos, mucho menos entre la cada vez más olvidada organización juvenil del PRI. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
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Vía Libre-Deslinde… 
 
La desesperación de Cipriano 
 
El gobierno de Cipriano Charrez Pedraza en Ixmiquilpan vive una de las etapas más críticas al fracasar sus golpes mediáticos 
mediante la violenta protesta en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y antes con la idea de crear una 
especie de guardias comunitarias porque la población le sigue exigiendo que cumpla compromisos mientras las acciones del 
gobierno estatal se vuelven más afectivas. Las comunidades que le llegaron a apoyar incondicionalmente le alejan la 
confianza dejándolo cada vez con menos base social no obstante sus movilizaciones que tienen como objetivo culpar de la 
inmovilidad de su administración a los gobiernos estatal y federal no obstante que ha encontrado en algunas dependencias de 
la federación apoyos “extraordinarios” que no son producto de su gestión. Cada vez más la población acude a los buenos 
oficios del secretario de Salud Pedro Luis Noble Monterrubio que opera como enlace institucional porque gestiona y ofrece 
prontas respuestas con respeto a la instancia municipal lo que deja maniatado a Charrez Pedraza a quien se le acaban los 
argumentos ante la creciente inconformidad de la población por la falta de transparencia e ineficacia. En las últimas semanas 
ha buscado acercarse a actores de la política estatal ofreciendo su apoyo para las próximas contiendas electorales sin 
embargo su éxito ha sido relativo y nada detiene la caída vertical en su popularidad mientras su adversarios políticos en 
particular su ex aliados que se fortalecen y buscan desacreditarlo aún más ante la población. En el Partido Acción Nacional 
(PAN) que lo postuló el respaldo es cada vez más relativo porque los yerros de Cipriano Charrez tendrán un costo electoral en 
las siguientes dos elecciones y desmarcarse del presidente municipal se vuelve una necesidad para reducir la posibilidad del 
voto de castigo para quienes postule en las elecciones de 2015 y 2016. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Solidaridad contenida 
 
La comunidad estudiantil de la Escuela de Artes, de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) inició el martes 
un paro de labores de 72 horas, en solidaridad con los estudiantes de la normal rural Isidoro Burgos, en Ayotzinapa, 
Guerrero, y en demanda del esclarecimiento de las muertes de seis personas y la desaparición de 43 alumnos normalistas. 
Como reacción a esta medida, los académicos, empleados y dirigentes estudiantiles de la UAEH, realizaron ayer un paro de 
labores durante dos horas, con el mismo propósito. “Nos hermanamos con las decisiones tomadas por la asamblea estudiantil 
interuniversitaria del primero de noviembre pasado, en el Instituto Politécnico Nacional (IPN)”, dicen en un comunicado los 
alumnos de la Escuela de Artes, y agregan que su decisión es consciente y políticamente responsable para denunciar las 
injusticias que por tanto tiempo han sesgado y herido el alma de la sociedad mexicana. Exigen al rector, Humberto Veras 
Godoy, asumir “una postura socialmente correcta”, ya que siendo representante de la máxima casa de estudios “funge como 
vocero del sentir universitario”. Luego de los hechos ocurridos el 26 de septiembre en Iguala, Guerrero, alumnos del Centro 
Regional de Educación Normal (CREN), salieron a protestar e intentaron ingresar al campus universitario, pero las autoridades 
les cerraron el acceso. El gobierno de Hidalgo ha contenido, hasta ahora, la intención de los estudiantes de las normales 
rurales de Tianguistengo, Las Tres Huastecas y del mismo CREN, de salir a las calles para protestar por lo ocurrido en 
Guerrero y para exigir la aparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. Hay temor de que la pasión de los jóvenes 
normalistas hidalguenses se desborde y se genere un conflicto social, por lo que se ha echado mano de todos los recursos 
institucionales para frenar la pasión juvenil y evitar que se desborde por las calles de la entidad. Hasta ahora sólo los 
estudiantes de la Escuela de Artes de la USEH, han asumido una acción más decidida que el mero discurso solidario y pararán 
labores hasta el viernes a las 24 horas. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Radicales: la vieja guerra mexicana 
 
La añeja guerra que se vive en las tinieblas desde hace décadas en México a resurgido a los ojos de la opinión pública a raíz 
de la crisis nacional por el caso de los normalistas de Ayotzinapa. A primera vista cualquier mexicano creería que en México la 
disputa por el poder se lleva a cabo por medio de los partidos políticos y, si acaso, entre grupos visibles como iglesias, 
sindicatos o asociaciones civiles. Pero la realidad es que más allá de lo aparente hay organizaciones de todo tipo que trabajan 
para colocar sus gentes en puestos clave y, de ser posible, debilitar a sus enemigos. La definición más simple de esta lucha se 
podría explicar cómo una disputa entre grupos radicales de derecha y de izquierda, y que la mayoría de estas organizaciones 
lo hacen de manera clandestina. Y no crea que exagero. En diferentes grupos sociales mexicanos hay personas que en 
secreto luchan por las que consideran causas claves para la vida nacional. Por un lado hay grupos de derecha que bajo 
sentimientos y prédicas religiosas tienen estructuras muy definidas para alcanzar sus objetivos. Y lo mismo ocurre en la 
izquierda radical. No en balde hay acciones como las de los presuntos anarquistas que, anoche, quemaron un camión e 
incendiaron una estación del Metrobús en la Ciudad de México. Estos grupos son los que saquean comercios, atacan policías e 
infiltran universidades y partidos. Y lo mismo hacen sus rivales. La guerra entre estas corrientes existe, es real. Hasta ahora 
hemos visto la cara de la izquierda, pero no se sorprenda cuando en las próximas semanas comiencen acciones de reacción 
para nivelar la actual ofensiva. Es sólo cuestión de fijarse bien y de leer entre líneas. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que en los campus e institutos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo corrió la advertencia de fuertes 
sanciones para alumnos y docentes que quisieran sumarse al paro nacional de labores convocado por la desaparición de 43 
estudiantes en Ayotzinapa, Guerrero. Sin embargo muchos hicieron caso omiso a estas advertencias sobre todo en 
el Instituto de Artes de esta casa de estudios. Esta situación no es nada cómoda para las autoridades por lo que dicen 
podrían entablar un diálogo para alcanzar acuerdos internos. 
 
: Que a quien le ha ido bien desde que llegó a la dirigencia del PRI municipal es a Cristina Cortés Montaño quien 
recorrió en días pasados diversas zonas y secciones para mantener una cercamiento con la estructura del tricolor a quienes 
les pidieron apoyar en todo momento las causas de su partido con miras a lo que será la carrera por la candidatura por la 
diputación federal del distrito 06 con sede en la capital y Mineral de la Reforma, por lo que resta decir 
que Cortés comienza a jugar su papel de unificadora de las causas al interior de su instituto político. 
 
: Que el presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, ahora no pudo dejar huella a su paso por 
la Ciudad de México a donde acudió de nuevo para manifestar a las afueras de la Cámara de Diputados en exigencia de 
presupuesto para 2015; el edil fue recibido por el diputado del PRI, Víctor Velasco Orozco quien contuvo la molestia del 
panista y de paso acordaron escuchar las propuestas y analizar la inclusión de algunos proyectos para el siguiente año. 
 
: Que este día se dará el nombramiento oficial a la capital hidalguense de “Pachuca, cuna del futbol mexicano”, 
distinción que dará el Congreso del Estado de Hidalgo, evento que contará con la presencia del plantel profesional y 
cuerpo técnico de la escuadra de Tuzos, y que surgió como iniciativa del legislador priista Javier Amador de la Fuente 
como reconocimiento a la tradición deportiva de la ciudad que vio nacer el balompié en nuestro país. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Existe la necesidad de acotar la facultad de los gobernantes (municipales) para auto beneficiarse. No es quitarle derechos al 
municipio, sino acotar a los gobernantes para evitar que cometan abusos en agravio del patrimonio de los ayuntamientos” 
Celestino Abrego Escalante 
Diputado sobre facultades municipales. 
 
 “No lo quiero politizar (el tema), sólo quiero que AMLO explique con mucha claridad cómo es posible que personas de su 
partido le advirtieron de la relaciones de los Abarca y sus nexos con el crimen organizado e hizo caso omiso” 
Omar Fayad Meneses 
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Senador priista sobre Andrés Manuel López Obrador y el caso Abarca. 
 
 “No dejen que sus tierras se conviertan en fraccionamientos, en áreas de pavimento y concreto. El día que eso pase, nuestro 
país estará perdiendo oportunidades que se van creando al lado de una reforma energética, la cual va a generar recursos” 
Carlos Ramírez Marín 
Titular de Sedatu sobre entrega de títulos. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el martes de la semana que viene se pondrá en marcha el programa Bienvenido Paisano; el evento lo encabezará el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz juntó con autoridades federales. Se presume que la ceremonia pudiera realizarse en 
Pachuca o en otro municipio, pero menos en Ixmiquilpan, donde gobierna el rijoso alcalde Cipriano Charrez. 
 
que en el distrito electoral federal de Tulancingo se siguen barajando nombres de los que aspiran a obtener la candidatura del 
Partido Revolucionario Institucional a la diputación el próximo año. La lista ya creció porque entre otros se habla de Rocío 
Ruiz de la Barrera y de la directora del Conafe, Carolina Viggiano; otros son Jorge Rosas, actualmente legislador local por ese 
distrito, Enrique Macedo, Luis Marroquín Morato y del exalcalde Jorge Márquez Alvarado. 
 
que la presidencia municipal de Tula, a cargo de Jaime Allende, no ha pagado los recibos de consumo de energía eléctrica de 
varios pozos que abastecen de agua potable a buen número de colonias de la ciudad. Las consecuencias las pagan los 
habitantes, quienes se las tienen que arreglar comprando el líquido a precio de oro, sin que lo anterior haga que Jaime 
Allende ordene el pago o alguna negociación con la dependencia federal. 
 
que todo se le está complicando al alcalde con licencia de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, luego de que fuera 
balconeado por el presidente de la agrupación Comunidades Unidas de Tezontepec, Hazael González Ruiz, a quien amenazó 
de muerte, sólo que éste tuvo la “indiscreción” de poner el altavoz de su teléfono celular y la amenaza fue escuchada por 
todos delegados con los que se encontraba reunido, por lo que estarán presentando una denuncia contra el aspirante panista 
a la dirigencia estatal. 
 
que quien ya se contagió del ánimo revoltoso del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, fue el diputado 
plurinominal panista Erick Marte Rivera Villanueva, quien el martes pasado acompañó al edil a una segunda protesta realizada 
en la Ciudad de México para “exigir” mayor presupuesto. 
Tanto al edil como al diputado federal parecen habérseles olvidado que son autoridad de gobierno, no organización 
campesina o social. 
 
que en la escuela primaria federal Pedro María Anaya, de la capital del estado, hay docentes que sin ética que en forma 
grosera tratan a alumnos y padres de familia. Como ejemplo, ayer, a las ocho de la mañana, cuando entran a clases los 
alumnos, fueron testigos de la altanería de la profesora Claudia Barros, quien con florido vocabulario trato a un señor que iba 
acompañado de su menor hijo. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Afortunadamente el plan B del aeropuerto que nunca aterrizó en Tizayuca comienza a emprender el vuelo. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 
 
Mientras en el Congreso local un montón de propuestas duermen el sueño de los justos, los diputados aprobarán en tiempo 
récord un decreto que declarará a Pachuca como la cuna del futbol mexicano, un calificativo que aún genera dudas entre 
quienes se dedican a investigar la historia de este deporte, con excepción, claro, de quienes son originarios de la capital 
hidalguense. 
 
Hoy, el dictamen será sometido a la aprobación del pleno y seguramente aprobado por unanimidad de votos, pues si algo les 
gusta a los legisladores del estado, sean del partido político que sean, es rendirle a la directiva de los Tuzos, que por ciento 
estará presente en la sesión ordinaria. 
 
En Radio Pasillo se dice que, en los análisis para definir a quienes serán sus candidatas en las elecciones para diputados 
federales de 2015, el PRI estatal no sólo toma en cuenta la equidad de género que debe prevalecer en los registros, sino 
también los grupos internos a los cuales pertenecen las aspirantes y sobre todo el sector en el que militan, como el obrero, el 
popular y el campesino, principalmente. 
 
Bajo esta óptica, las posibilidades de muchas de las que están en la pelea, sean delegadas federales, funcionarias estatales, 
legisladoras locales o regidoras, están en función, más que de su condición de mujeres, de los apoyos con que cuentan al 
interior del Revolucionario Institucional. 
 
Suena en Radio Pasillo que tras la detención de la denominada “pareja imperial”, conformada por el ex alcalde Iguala, 
José Luis Abarca, y su esposa, María de los Ángeles Pineda Villa, el pueblo mexicano sigue esperando respuestas sobre la 
desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. 
 
Y es que, por lo menos hasta el momento de escribirse esta columna, el bombardeo en los medios informativos electrónicos 
se limitó a repetir el momento de la captura del matrimonio y su cómplice Noemí Berumen, así como imágenes y vídeos de 
las casas donde se escondían, pero nada se ha dicho sobre lo que el ex edil declaró ante la SEIDO, y que según las 
autoridades resultará clave para esclarecer los hechos del 26 de septiembre. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Pelea a muerte por dirigencia estatal del PAN 
Primero le pido que dé por hecho la victoria de Alejandro Moreno Abud en la carrera por seguir al frente del 
Comité Directivo Estatal del PAN. Es asunto juzgado, y de antemano ya muchos lo celebran, por supuesto entre 
ellos su padrino del alma de plumaje azul. El pobre de Asael Hernández, ex alcalde de Tezontepec de Aldama, 
todavía no sabe ni a lo que se metió luego de pedir licencia a su cargo. Es decir que se la pintaron bien bonita, 
pero a la hora buena resultó que no, que nomás el camino estaba tapizado de minas antipersonales y en estos 
momentos ya no siente lo duro, sino lo tupido. 
  
Una estación es asunto de justicia 
Sería un acato de elemental justicia que el denominado “Tren Bala”, que cubrirá la ruta México-Querétaro, tenga una estación 
intermedia en Hidalgo. La razón es simple: el nuevo sistema de comunicación pasa por tierras hidalguenses, incluso se 
construyó hace mucho tiempo una terminal en la época del ex gobernador Rossell de la Lama, bien hecha, con una impecable 
arquitectura. Pero como siempre pasa, se quedó como “elefante blanco” toda vez que no se hizo nada en ese momento. 
Ahora le toca a Hidalgo, y las autoridades federales simplemente no pueden volver a decir no a la entidad. Es de justicia 
elemental. 
  
¿Y Tito Meléndez? 
Pues no, no da color para una posible candidatura a diputado federal el secretario de Planeación. Ha dicho en repetidas 
ocasiones que él se mantiene dedicado a la responsabilidad que le encomendó el gobernador, y que el canto de las sirenas 
simplemente no lo escucha. Además que, ha señalado, volver a pasar el trago amargo de participar en una elección como que 
ya lo piensa. En tanto Tito Meléndez tiene, y mucho, para entretenerse en una de las secretarías más importantes en la 
administración del gobernador Olvera. 
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Regidores y el aguinaldo 
Pues como que tienen razón. De pronto ya dijeron que no, que no tienen derecho a recibir aguinaldo alguno, pero la medida 
se nos hace muy unilateral. Vaya pues que no hay una razón clara para que quienes integran el cabildo de los ayuntamientos 
se pasen las fiestas navideñas sin ilusiones ni proyectos. Una cosa es una cosa, y otra cosa es otra cosa, así que la medida 
debe ser estudiada más a fondo porque se antoja hasta injusto e inhumana. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Externaron los diputados federales que meta para la entidad es superar 32 mil millones para presupuesto que ejercerá el 
gobierno de Hidalgo para el próximo año. De ahí que, en la voz, del legislador Francisco González Vargas el planteamiento es 
priorizar rubros como salud, educación, campo e infraestructura. De ese modo, la finalidad es abonar al seguimiento en 
programas implementados con anterioridad, además de sumas nuevas estrategias a favor del desarrollo. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Citlalcóatl Moreno: Paulatinamente el joven dirigente de la CNC logra ser identificado entre el sector. Avanza en 
ciertas estrategias para que los miembros de esta ala priista accedan a más y mejores beneficios, lo cual es sin duda ejemplo 
del esmero que pone para contribuir al desarrollo de este ramo. Asimismo, sigue muy puntual con la elaboración de nuevas 
propuestas. 
 
Abajo-Ismael Martínez: Aparece Martínez Cruz como el titular del Ejecutivo en el municipio de San Salvador; sin embargo, 
en diversas regiones los habitantes, desafortunadamente de los sectores más vulnerables, no ven el peso de su trabajo para 
cambiar el contexto en el cual viven y de ahí que, intensamente, manifiestan su desacuerdo por la falta de obras y acciones. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
¿QUIÉN FUE? 
Varios de los integrantes del gabinete estatal siguen culpándose entre sí luego de que parte de los cientos de 
kilos de cacao que fueron repartidos en la Husteca, previo a la celebración del Xantolo, estaban podridos. El 
gobierno estatal invirtió en la compra del cacao para cumplir, como cada año con la tradicional entrega, pero el encargado de 
hacer la compra no cuidó la reputación del proveedor quien envió parte del café en mal estado. El problema es que fue hasta 
que los beneficiarios lo recibieron, cuando se dieron cuenta del problema. 
 
VIAJAN 
Unos 250 maestros y alumnos de las universidades politécnicas y tecnológicas de Hidalgo viajarán a Estados 
Unidos para tomar cursos avanzados del idioma inglés. Esta comitiva será una de muchas que estarán en 
comunicación con universidades norteamericanas para reforzar el conocimiento del idioma en alumnos, 
docentes y egresados. En los últimos cuatro años, el sistema de educación medida y media superior de Hidalgo, logró 
homologar sus planes de enseñanza del inglés y ahora busca elevar el nivel entre sus alumnos. 
 
REDUCCIÓN 
Las propuestas para modificar el Código Electoral de Hidalgo que entre otras cosas propondrá regresar a tres 
años los periodos de los presidentes municipales tienen su origen en el tema económico. Primero, volver a tres 
años, permitiría en que mantuviéramos el empate con otros procesos y los costos se reducirían. Segundo, al 
suelo va el argumento de que los alcaldes podrían aprovechar mejor sus conocimientos con más tiempo de gobierno, pero la 
cruel realidad es que la falta de perfil sigue costando muy caro a las arcas públicas ya que la mayoría de nuestros 
gobernantes tardan años en aprender los secretos de la función pública. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-EU y PGR investigan fortuna de los Abarca:	  Familiares de los 43 normalistas rechazaron con anticipación 
la versión que, según ellos, dará el gobierno en las próximas horas para confirmar que los estudiantes desaparecidos están 
muertos. Dijeron que esperarán los resultados del trabajo de los peritos argentinos. “Para nosotros nuestros hijos siguen 
vivos”, advirtieron. Felipe de la Cruz, padre de uno de los normalistas, aseguró: “Que no se les olvide a México y al mundo, 
van a salir a los medios para informarles que otra vez están muertos nuestros muchachos, queremos decirles que para 
nosotros hasta que los forenses de Argentina nos den resultados, nuestros hijos siguen vivos”. A 40 días de la desaparición de 
los estudiantes normalistas, sus familias están llenas de rabia y coraje. Durante la Tercera Acción Global por Ayotzinapa se 
movilizaron 20 mil personas desde las inmediaciones de Los Pinos hacia el Zócalo, es la tercera vez que lo hacen, por lo que 
ahora los rostros con lágrimas cambiaron por indignación. El hermano de Cristian Tomás Colón Garnica, normalista 
desaparecido, relató que el martes, tras la detención del alcalde de Iguala, los familiares se reunieron durante hora y media 
con el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, “lo único que nos dijo es que [José Luis] Abarca se declaró 
inocente. El procurador nos había dicho que la única pieza que le faltaba para llegar a los 43 [normalistas] era Abarca y eso 
se le cuestionó, pero contestó que no quería hablar”. José Luis, hermano de Cristian, contó: “Todo fue una mentada, esto es 
un teatro que está armando el gobierno. Nos han insinuado eso, querernos dar a entender que están muertos, pero eso sólo 
lastima a los padres”. Mario César González, otro de los padres, relató a EL UNIVERSAL mientras se realizaba el mitin frente a 
Palacio Nacional que “mañana los van a volver a matar. Nosotros supimos, no le puedo decir de dónde, pero van a dar una 
conferencia de prensa, en la PGR, que ya los encontraron... pero muertos. Nos lo dijeron a nosotros, nos reunieron”. Esta vez 
los padres estaban enojados por la misma respuesta de todos los días, familiares de los jóvenes preparan una “caravana por 
los indignados” a lo largo del país para denunciar la corrupción de autoridades. Durante su recorrido por Paseo de la Reforma, 
luego por Juárez y más tarde por 5 de Mayo hasta llegar a la Plaza de la Constitución, los padres exigían que José Luis Abarca 
les devuelva a sus hijos. Al contingente se unió el Nobel de la Paz, Jody Williams, quien después de hablar en el templete dijo 
en entrevista que “la crisis que vive México no es sólo humanitaria, sino política y económica, esto demuestra, de una forma 
muy dolorosa, toda la corrupción de alcaldes y políticos”. “¡Justicia!” y “¡Si vivos se los llevaron, vivos los queremos!”, se 
repitió durante la caminata, al tiempo que insistían que son 43 los que faltan, “no todos están”. Ayer los rostros de los 43 
estudiantes de Ayotzinapa se repitieron en Paseo de la Reforma, cada uno contando su historia. Carteles con sus nombres, 
fotos y datos personales que fueron pegados en cada parada de autobús durante la manifestación que reunió a más 20 mil 
personas, de acuerdo con el Gobierno del Distrito Federal, pero según los organizadores asistieron entre 120 mil y 170 mil. En 
mantas, cartulinas improvisadas y pequeñas hojas se recordaba a los normalistas, lo mismo a Giovanni Galindes de 20 años, 
conocido como el Espáider, o a Carlos Iván Ramírez y a Bernardo Flores. Así los estudiantes de más de 150 escuelas como 
UNAM, UAM, UACM e IPN, entre otras, recordaron una vez más a los desaparecidos en Guerrero. “Yo soy delincuente, porque 
soy estudiante y tengo 20 años”, se leía en un cartel. El contingente estuvo encabezado por los padres de familia que 
caminaban custodiados por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y por compañeros de los normalistas desaparecidos. 
Esta vez no hubo veladoras encendidas, ni lágrimas, sólo la consigna de que “ya no tienen miedo” y que “quieren la respuesta 
de todos los órdenes de gobierno”. Los padres gritaban durante la caminata: “Abarca, maldito perro, regrésanos a nuestros 
hijos”, y pedían la renuncia de las autoridades si no podían esclarecer el caso. Los estudiantes del CCH Naucalpan mostraban 
carteles que recordaban: “No basta con Pineda y Abarca, queremos limpieza de todos nuestros gobiernos”. Mientras, jóvenes 
de la Escuela Nacional de Música y del Conservatorio Nacional de Música, con partitura en mano, entonaban una aria y luego 
El Cielito Lindo para pedir por la aparición con vida de sus compañeros estudiantes. La muerte también estuvo presente. 
Gigantes representaciones de La Catrina hechas con papel maché gritaban: “No es un hecho aislado”. Simpatizantes del 
Frente Popular Francisco Villa cargaban ataúdes hechos de cartón que decían: “No somos todos, nos faltan 43”. Hubo otros 
rostros como el de Fray Diego, de la orden de los Mercedarios de México, quien con sus compañeros de otras órdenes, con 
sus hábitos blancos, gritaban a todo pulmón: “¡Hermano, cautivo, Cristo está contigo!”. La marcha transcurrió como en las 
dos anteriores sin incidentes mayores, sólo se repitieron las pintas que realizaron jóvenes encapuchados. Cerca de las 18:00 
horas comenzaron a pintar las fotografías colocadas en las rejas del bosque de Chapultepec. Los sujetos se mostraron a la 
defensiva cuando se intentaba grabarlos, hasta que algunos estudiantes de la Vocacional 7 los encararon, logrando que éstos 
se fueran. La historia se repitió cuando otro joven con el rostro cubierto comenzó a pintar en un edificio de avenida Reforma, 
y fue enfrentado por un profesor que participaba en la manifestación, asegurando que esa no era la intención de la marcha, a 
lo que el sujeto le respondió que “por eso no les hacían caso”, los politécnicos llegaron a separar al profesor, rechazando que 
el sujeto fuera integrante del IPN. Tras entonar el Himno Nacional los miles de asistentes a la movilización se disgregaron. 
(Nurit Martínez, primera plana) 
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La Jornada-Más de 80 instituciones educativas paran por Ayotzinapa:	  La indignación por el crimen de Estado contra 
los normalistas de Ayotzinapa no disminuye. Estudiantes de más de 80 escuelas y facultades de instituciones de educación 
superior volvieron a paralizar prácticamente la actividad académica para demandar la presentación con vida de los 43 
estudiantes desaparecidos en Iguala, Guerrero. Exigen además castigo a los responsables del ataque contra los normalistas la 
noche del 26 de septiembre, que también dejaron seis personas asesinadas. Estudiantes de las universidades Nacional 
Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), Pedagógica Nacional (UPN), Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM) e Iberoamericana (Uia), así como de El Colegio de México (Colmex) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
entre otras casas de estudio, se sumaron a la tercera Jornada Nacional y Global de Acción por Ayotzinapa, con paros de 24 a 
72 horas o activos, entre otras acciones. Facultades de la UNAM en las que tradicionalmente no existe gran movilización 
también suspendieron labores, como las de Medicina, Odontología, Química y Medicina Veterinaria y Zootecnia, que 
aprobaron un paro por 24 horas. También se inició un paro de 24 horas en el Centro Universitario de Estudios 
Cinematográficos y las preparatorias tres, cuatro, seis y ocho, así como en la Coordinación de Estudios de Posgrado de la 
UNAM y la Facultad de Psicología. Al de 48 horas se sumaron las facultades de Artes y Diseño, Ingeniería, de Estudios 
Superiores Acatlán y el Campo uno de Cuautitlán Suspenden labores por 72 horas las escuelas nacionales de Trabajo Social, 
de Enfermería y Obstetricia y de Música; las facultades de Ciencias, Economía, Filosofía y Letras, Ciencias Políticas y Sociales 
y de Estudios Superiores Aragón y Zaragoza; los planteles Sur, Vallejo y Azcapotzalco del Colegio de Ciencias y Humanidades 
y las preparatorias uno, dos, cinco y siete. Estudiantes de la Facultad de Derecho informaron que aunque en esta ocasión no 
se movilizaron para votar el paro, las autoridades de esa entidad académica la cerraron, al argumentar razones de seguridad. 
Se sumaron a estas acciones las unidades Cuajimalpa (48 horas), Azcapotzalco, Iztapalapa y Xochimilco (72 horas) de la 
UAM, la UPN campus Ajusco, planteles de la UACM, la Universidad Autónoma Chapingo y la de Zacatecas, entre otras. Se 
desplegaron brigadas informativas en calles, transporte público y estaciones del Metro. Estudiantes del bachillerato 
universitario y de escuelas superiores repartieron volantes. Demandaron, en algunos casos, como en la estación del Metro 
Pantitlán, la salida de Enrique Peña Nieto de la Presidencia. En sus consignas responsabilizaron al gobierno federal de la 
situación de violencia en Guerrero y cuestionaron la incapacidad federal y estatal para localizar a los 43 normalistas. En 
Ciudad Universitaria, en la explanada de la rectoría, jóvenes manifestaron su inconformidad por las declaraciones del rector 
José Narro de que los hechos de Ayotzinapa eran unasunto del estado de Guerrero. Por ello, pintaron con grandes letras 
blancas la leyenda Fue el Estado. La UPN inició la noche del martes un paro de labores de 72 horas. El Colmex, por primera 
ocasión desde el movimiento del 68, realizó una suspensión de actividades de 24 horas de actividades académicas. Las tareas 
administrativas continúan de manera regular. Alumnos de la UPN tomaron la caseta de peaje de Tlalpan; las aportaciones de 
los automovilistas se entregarán a familiares de los desaparecidos. Estudiantes de la Asamblea General de la UPN informaron 
que mañana viernes, junto con estudiantes de UACM plantel Tezonco, iniciarán una caravana a Ayotzinapa para expresar su 
solidaridad a familiares de los normalistas y entregar víveres. El rector de la UPN, Tenoch Esaú Cedillo Ávalos, envió oficios al 
gobernador interino de Guerrero, Rogelio Ortega, y a seguridad pública federal para notificar la realización de la caravana 
estudiantil, con el fin de que se les brinde seguridad. (Emir Olivares, primera plana) 
Excélsior-Productividad, tarea transexenal: Peña; llama a fortalecer mercado interno: Los esfuerzos nacionales en 
favor de la competitividad y la productividad deben sostenerse más allá de una administración, aseguró ayer el presidente 
Enrique Peña Nieto. Al clausurar la Sesión Plenaria 2014 del Consejo Nacional Banorte, el mandatario afirmó que el objetivo 
es hacer de México un país más productivo y convocó a todos los inversionistas y empresarios del país a aprovechar las 
oportunidades que abren las reformas concretadas. Ante los expresidentes de España, Felipe González; de Chile, Sebastián 
Piñera; de Perú, Alan García, y de México, Ernesto Zedillo, el Ejecutivo federal expuso que el país está haciendo su parte 
frente a escenarios difíciles a escala global. Recordó que envió al Congreso una iniciativa para fomentar el crecimiento de la 
productividad y la competitividad de la economía, con la cual los esfuerzos en este sentido tendrán continuidad y carácter 
transexenal. “El objetivo es que ésta y futuras administraciones estemos obligadas a diseñar y cumplir un programa especial 
para la productividad y la competitividad”, explicó. “No hay que olvidar que son los resultados acumulados en el tiempo los 
que finalmente distinguen a los países más desarrollados.” “APROVECHEN LAS REFORMAS” Los inversionistas y los 
empresarios del país deben aprovechar las oportunidades que abren las reformas estructurales concretadas para contribuir a 
un mayor crecimiento económico, resaltó el presidente Enrique Peña Nieto. Al clausurar la Sesión Plenaria 2014 del Consejo 
Nacional Banorte, el Primer Mandatario expresó que la transformación económica en curso tiene como objetivo hacer de 
México un país más productivo, y en ese sentido comentó que hoy se tienen nuevas condiciones que deben aprovecharse 
para crecer más, generar mejores empleos y elevar la calidad de vida de las familias mexicanas. Avance Ante los 
expresidentes, Felipe González, de España; Sebastián Piñera, de Chile; Alan García, de Perú y Ernesto Zedillo, de México, el 
mandatario mexicano dijo que el país está haciendo su parte y se está fortaleciendo internamente. Agregó que ha 
modernizado su andamiaje legal que propicia nuevas oportunidades para impulsar el crecimiento económico y para impulsar 
la competitividad y la productividad de nuestro país. Comentó que “con los esfuerzos emprendidos para impulsar la 
productividad y la competitividad tendrán mayor continuidad y carácter transexenal, pues el objetivo es que ésta y futuras 
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administraciones estén obligadas a diseñar y cumplir un programa especial para la competitividad”. A los consejeros 
regionales, el presidente Peña Nieto expresó su deseo porque los trabajos que se desarrollaron durante la Sesión contribuyan 
a normar decisiones, a darle impulso renovado de optimismo por lo que se requiere hacer en favor del crecimiento y 
desarrollo de nuestro país. (Claudia Castro, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Grúas Berumen: Letal insidia 
 
La historia de la familia Berumen, propietaria de Grúas Berumen, se tornó una de aquellas a las que se añade ahora el 
ingrediente de la insidia. Al ayudar a los padres de su amiga Yazareth, Noemí cometió el gravísimo error de proteger a los dos 
prófugos más buscados en México (por encima inclusive de La Tuta); pero los inquisidores usan el caso de un par de jóvenes 
ligadas por la sangre (una transfusión) para establecer un vínculo delictivo entre la empresa y el PRD. Entrevistadas por la 
reportera Érika Flores de MILENIO, las hermanas de Noemí cuentan que sus grúas han dado servicio a todos los partidos y 
hasta, aseguran, en los hangares de la Presidencia y hecho templetes para la visita de un Papa en los 30 años que llevan en 
Iztapalapa, una zona que les acomoda para encierro de maquinaria y su desplazamiento dentro y fuera del DF. ¿Cuántos 
trabajadores de la empresa y familiares ajenos a la insensatez de Noemí pagarán carísimo la secuela fatal de que la 
muchacha conociera a Yazareth en la Universidad Anáhuac? 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Usted sigue en la lista, procurador Murillo Karam 
 
Patético espectáculo este donde muchos toman vuelo para que la mierda que avientan viaje lejos y deshonre lo más. Lo de 
temporada es linchar en caliente. Entre descomedimientos como pedir la renuncia del presidente Peña Nieto, o que López 
Obrador explique por qué se anda tomando fotos en los mítines, se ha perdido la capacidad de discernir. Está el ejemplo de la 
señora Noemí Berumen, tirada a los perros, condenada ipso facto al escarnio. No he escuchado la pregunta de si el apoyo 
que dio al matrimonio Abarca-Pineda fue del cómplice en una asociación criminal, o un loable acto de fraternidad en la 
desgracia, sabedora de que los destinos probables serían el circo y la cárcel. O el de Iztapalapa. Dado que los Abarca fueron 
capturados en esa zona donde el PRD tiene una gran reserva electoral, ¡resulta lógico que ahí se cobijaran los presuntos 
autores intelectuales de la tragedia de Iguala! ¡Qué se diría de haberse rentado la casa del otro lado de la calzada Zaragoza, 
en el intermitentemente priista Neza! Sometidos los Abarca, la secuencia apunta para que la presión recaiga sobre la 
capacidad de la PGR para investigar y sacar conclusiones útiles y rápidas. Ya no hay estaciones intermedias. Más vale que el 
procurador Murillo Karam se apure. La muchedumbre no está para menudencias, cortedades ni tecnicismos. Trae un hambre 
que no se va a satisfacer con platos de segunda mesa, tipo el gobernador de Guerrero o el matrimonio de los de Iguala. Y 
trae prisa, procurador. Usted es el siguiente en la lista. Porque como nunca, los tiempos de la justicia son los de la política. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
El error del gobernador 
 
Tienen más amigos falsos en la vida que en el face. 
Florestán 
  
El doctor Rogelio Ortega Martínez cometió un error de apreciación que puedo entender a partir de las circunstancias en las 
que llegó al gobierno de Guerrero y el deseo de sacarlo adelante. Antes que nada le tengo que reconocer el coraje de aceptar 
ese encargo en el actual escenario de desgobierno y anarquía estatal, él, que no quería ser gobernador de Guerrero y pasó su 
vida de los movimientos sociales, incluso armados, a la cátedra y la academia, y ahora encara un levantamiento social, 
marcadamente en Chilpancingo, la capital y asiento de los poderes, donde no hay otra ley que la violencia de los militantes de 
la coordinadora y los más duros de los normalistas, conflicto en un municipio gobernado por un alcalde del PRD, en un estado 
con un gobernador del PRD, que han subido a un tema nacional y de gobierno federal, que quieren centrar, igual que Andrés 
Manuel López Obrador, en pedir la renuncia del Presidente de la República, cuando el problema principalísimo es la 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 22 

18 

  

desaparición de los 43 jóvenes estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, a los que todos los mexicanos queremos vivos y de 
regreso. Así las cosas, la madrugada del martes, tras un fino trabajo del Cisen, que llevó a la localización del ex alcalde 
prófugo de Iguala José Luis Abarca y de su esposa, escondidos en una casucha abandonada de Iztapalapa, agentes de la 
Policía Federal los capturaron y trasladaron a la Seido. Ayer él fue consignado a El Altiplano y ella arraigada 40 días. La pareja 
presidencial de Iguala está acusada de la muerte de seis personas, entre ellos tres normalistas, y la desaparición de otros 43, 
la noche del viernes 26 de septiembre. Esta detención llevó al gobernador Ortega Martínez a declarar que lo peor había 
pasado y eso es un error de apreciación. Lo peor no ha pasado, está por pasar si, como han dicho, los 43 estudiantes están 
muertos, o, peor todavía, si no aparecen, que sería el peor de los escenarios para todos. Y también es un error creer, o decir, 
que lo peor ha pasado, cuando hay quienes sostienen que apenas está por empezar, de lo que ellos mismos se encargarán. 
RETALES 
1. AMBICIONES. En medio de todo esto, las ambiciones políticas se imponen: el diputado del PRI Héctor Astudillo anunció 
ayer a Ciro Gómez Leyva que en dos semanas iniciará su precampaña para el gobierno de Guerrero; 
2. RELEVO. La crisis que vivimos, que pasa de manera central, sí, por la colusión entre el poder político y el poder criminal, 
teniendo ambos como instrumento a las policías, lleva como eje la violación, brutal, de los derechos humanos, lo que tiene 
que incidir en la elección en el Senado del presidente de la CNDH, lo que algunos quieren negociar; y 
3. REGRESO. Este viernes estará de regreso en su casa Miguel Mancera, a una semana de haber librado la muerte en un 
quirófano. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en el Senado generó sorpresa el aviso de viaje del presidente Enrique Peña Nieto en el que notifica a la Mesa 
Directiva que se ausentará del país entre el 9 y el 15 de noviembre para asistir a la cumbre del Foro de Cooperación 
Económica Asia-Pacífico. El aviso fue entregado en la Unidad de Servicios Parlamentarios y esta mañana se notificará al pleno, 
aunque desde anoche senadores, como el coordinador de los panistas, Jorge Luis Preciado, sugerían al mandatario 
abstenerse de viajar a Asia y Oceanía por las condiciones internas actuales. 
 
:Que ante la carga de trabajo del procurador Jesús Murillo por el caso Abarca-Ayotzinapa, le tocó a la 
subprocuradora Mariana Benítez invitar al coordinador nacional antisecuestro, Renato Sales, y a los procuradores de la 
zona centro a una reunión urgente por el caso de los ciclistas plagiados en el Ajusco. Más que cuestionar si el secuestro 
ocurrió en la zona del DF o en Xalatlaco, Estado de México, lo que ya tienen claro es que esas bandas operan en ambas 
entidades y en Huitzilac, Morelos. 
 
:Que en el diálogo público en el Politécnico, iniciado el martes, hay una cosa dispareja. Por un lado la SEP, de Emilio 
Chuayffet, ha respondido de manera clara a cada petición formulada por la Asamblea General, pero de parte de ésta nomás 
dan largas al reclamo de buena parte de la comunidad estudiantil que pide volver a clases. ¿Ellos también serán escuchados? 
 
:Que cuatro de los siete diputados integrantes de la multicitada Comisión Iguala desairaron al Canal del Congreso y ayer 
simplemente faltaron o enviaron suplentes a la grabación de un programa especial sobre el caso de los 43 normalistas 
desaparecidos el 26 de septiembre. Solo asistieron Ricardo Mejía, de Movimiento Ciudadano; Ruth Zavaleta, del Partido 
Verde, y Sonia Rincón, de Nueva Alianza. En cambio, de Manuel Añorve, del PRI; Guillermo Anaya, del PAN; Lizbeth 
Rosas, del PRD, y Lilia Aguilar, del PT… ni sus luces. 
 
:Que por retrasos del PAN, la elección del titular de la CNDH se va a llevar al límite, es decir, hasta el 13 de noviembre, 
porque será hasta la próxima semana cuando se definan por una terna. Aunque hay un grupo que respalda a Raúl 
Plascencia, el actual ombudsman no tiene el voto de la mayoría albiazul, así que no habrá dictamen para el 10 de este mes, 
como quería la perredista Angélica de la Peña. 
 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Paro Nacional 
 
Ayer hubo nuevamente manifestaciones por el caso de Ayotzinapa. Antes recibí por Twitter un cartel para promover no sólo la 
manifestación en la Ciudad de México sino un "paro nacional". Bajo el lema de #Ayotzinapasomostodos, el cartel decía: Éstas 
son nuestras armas: no ir al trabajo, no ir a la escuela, no realizar compras, no movimientos bancarios, no usar transporte 
público, no televisión ni celular, no cargar gasolina. En la ciudad de Aguascalientes, donde me encuentro, no veo ninguna 
suspensión de actividades. Un grupo de 50 jóvenes marcha dando vueltas alrededor del complejo Tres Centurias, con fotos 
de los desaparecidos y pancartas de protesta. La gente, sin embargo, trabaja normalmente. En la Ciudad de México se 
registran paros en escuelas de la UNAM y otras instituciones. Las prepas de la Ciudad de México están en huelga, pero no por 
Ayotzinapa sino porque el sindicato pide un aumento de sueldo de 23 por ciento (es la duodécima huelga en los 14 años de 
existencia de estas escuelas). El Instituto Politécnico Nacional también está en paro, pero desde antes de los hechos de 
Iguala. Ningún lugar del país está sufriendo un paro generalizado. La abrumadora mayoría de las escuelas está en clases. La 
gente hace sus compras con normalidad. Yo paso mi tarjeta de crédito en un restaurante y en el hotel en que me alojo sin 
problemas. La gente ve televisión y utiliza el celular de manera habitual. Supongo que sí funcionan las gasolineras, aunque yo 
me traslado en un Leaf eléctrico de Nissan (que por sí solo merece un artículo). Los movimientos políticos que está viviendo 
México parecen muy localizados. La manifestación por el Paseo de la Reforma provoca problemas de tránsito, como es usual 
en una zona presa de marchas casi todos los días. Pero son los manifestantes de siempre, los que están en contra del 
"régimen neoliberal" y se reúnen de manera cotidiana como si se tratara de una fiesta. Los cierres de las escuelas sólo se 
pueden lograr porque grupos pequeños de activistas imponen el paro ante poblaciones estudiantiles que o son indiferentes o 
no quieren pelearse físicamente con los activistas. Los grupos políticos que se unieron para apoyar el movimiento #YoSoy132, 
el SME y otras causas similares están nuevamente en pie de lucha. Tienen la capacidad de llamar la atención de los medios 
de comunicación nacionales y extranjeros, de bloquear calles y autopistas, de robar autobuses, de saquear supermercados, 
de incendiar oficinas públicas y de increpar o agredir a figuras públicas como Jesús Zambrano o Cuauhtémoc Cárdenas. Pero 
no parecen tener la capacidad de realizar esa revolución que derrocaría al régimen neoliberal. El gobierno de Enrique Peña 
Nieto ha tomado la decisión de no utilizar la fuerza pública aun en casos en que los manifestantes abiertamente violan la ley. 
No es una respuesta inusitada. Ésta ha sido la estrategia del gobernador perredista de Oaxaca, Gabino Cué, á lo largo de todo 
su sexenio. Es preferible nadar de muertito que echarle un cerillo a una protesta estudiantil. El presidente Peña Nieto le 
apuesta también a que el tiempo debilite el movimiento de protesta. Los desmanes de los manifestantes, después de todo, 
sólo afectan a personas sin importancia, mientras que el uso legítimo de la fuerza pública puede provocar una reacción que 
(¡horror!) deje al político fuera del presupuesto. Por lo pronto el movimiento de Ayotzinapa convocó ayer a un paro nacional y 
pudo cerrar algunas escuelas. Sin embargo, el país siguió operando de forma normal. Mariaguaneros Triunfaron este martes 
referendos en los estados de Oregón y Alaska, así como en el Distrito de Columbia (ciudad de Washington) de Estados 
Unidos, para legalizar el uso recreativo de la marihuana. La tendencia es inequívoca. El uso legal de la Cannabis se está 
extendiendo por todo Estados Unidos. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
El pacto y los abusos de poder 
 
Sí: la sociedad está muy enojada. Y tiene razones para estarlo. Son muchos ya los casos de abusos de poder que han 
quedado impunes en nuestro país. Gobernantes que no asumen su responsabilidad (velar por el bien de sus poblaciones) sino 
que protegen los intereses de los poderosos. Si la clase política nacional va a firmar un nuevo pacto por la vigencia del Estado 
de derecho tendrían que comenzar por castigar a los culpables de que exista tanta impunidad en el país. Podrían comenzar 
con los gobernantes del Estado de México. Mientras que toda la atención mediática se ha concentrado en Iguala, hemos 
perdido de vista a la entidad más insegura del país: la que gobernó Peña Nieto y que hoy gobierna su delfín, Eruviel Ávila. 
La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2014, recientemente publicada por el 
INEGI, da cuenta de la crítica situación que vive el Estado de México: 
 
1. Es la entidad con más víctimas para la población de 18 años y más. Mientras que en el país el promedio de víctimas fue de 
28 mil 224 por cada cien mil habitantes en 2013, en el Estado de México fue de 47 mil 778 durante el mismo año. 
 
2. Es la entidad con la mayor tasa de delitos para la población de 18 años y más. El promedio nacional fue de 41 mil 563 
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delitos por cada cien mil habitantes en 2013. En el Estado de México: 93 mil. Una cifra espeluznante: estamos hablando de 
casi un delito por cada mexiquense durante ese año. 
 
3. Es la entidad donde más delitos se cometieron en 2013 con portación de armas. A nivel nacional fueron el 50.2%. En el 
Estado de México: 70%. 
 
4. Es la entidad con el mayor número de extorsiones. En 2013 se cometieron un promedio de 9 mil 790 extorsiones por cada 
cien mil habitantes en todo el país. En el Estado de México este promedio fue de 21 mil 785. 
 
5. No es gratuito, entonces, que sea la entidad con la mayor percepción ciudadana de vivir en la inseguridad: 92.6% de los 
mexiquenses se siente inseguro debido a la delincuencia.  
 
El dato corresponde a 2014. La media nacional es de 73.3%. Por donde se vea, el Estado de México es un desastre en 
materia de seguridad. Y no me sorprende porque la institución encargada de investigar los crímenes y llevar a los culpables 
frente a un juez, la supuesta representación social, está más bien encargada de proteger los intereses y privilegios de los 
poderosos. Me refiero a la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM). El caso Tlatlaya lo retrata a la 
perfección. La PGJEM mintió para encubrir la presunta ejecución de varias personas por parte de un grupo de soldados el 30 
de junio pasado. El 15 de julio recibí un boletín de prensa de esta institución que daba cuenta de todas las supuestas pruebas 
periciales que había realizado la procuraduría (“medicina legal, rodizonato de sodio, mecánica de hechos, criminalística de 
campo, inspección del lugar y de los vehículos asegurados, así como las entrevistas a los efectivos militares y a las tres 
personas femeninas rescatadas en el lugar de los hechos”) para comprobar que “no existieron disparos a corta distancia”, que 
“las 22 personas fallecidas efectuaron disparos de arma de fuego”, que “hubo un fuego cruzado donde el intercambio de 
disparos resultó proporcional”, que no tenían “indicio alguno sobre una posible ejecución”, y que “los efectivos militares 
repelieron una agresión real, actual e inminente y sin derecho por parte de los 22 miembros del grupo delictivo, sin que haya 
mediado provocación del personal castrense”. Puras mentiras. Un burdo intento para encubrir la realidad: que los soldados sí 
ejecutaron a varias personas que ya se habían rendido. Hoy, por la presión internacional, esto ha sido reconocido por las 
autoridades federales. Tres soldados están detenidos por el delito de asesinato. La PGJEM y su jefe, el gobernador Ávila, no 
tienen credibilidad alguna de que están en el negocio de proteger a la población. No. Están en el negocio de la impunidad 
para proteger los intereses de los poderosos sean estos militares, gente con dinero, políticos influyentes o criminales 
organizados. Abusan de su poder. En un país democrático, el gobierno del Estado de México ya hubiera caído por el intento 
de encubrir la verdad en lugar de hacer justicia. No así en México donde nada le ha pasado a la PGJEM o al 
gobernador Ávila. Es más: seguramente lo veremos firmar el pacto por la vigencia del Estado de derecho como si nada 
hubiera pasado. Pregunta: ¿cómo creerle a un pacto firmado por este tipo de personajes? 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Confusiones en detención de Abarca 
La verdad completa sobre el operativo para detener al ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, y conocer qué ocurrió con los 
43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos es indispensable para México. Poco a poco van saliendo videos sobre el operativo 
que las autoridades federales omitieron sobre el arresto de la “pareja imperial” y que han generado confusión y levantado 
sospechas de la conducción de las investigaciones, nos comentan. Durante su conferencia, el procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam, hizo a un lado un pequeño detalle: además de Abarca, su esposa María de los Ángeles Pineda 
y la presunta facilitadora, Noemí Berumen, estaba también su hija, Yazareth Abarca. ¿No era un dato relevante? ¿Hubo 
realmente operativos simultáneos? ¿Y cuándo se conocerá qué ocurrió con los normalistas?, son preguntas de están en el 
aire. 
 
Mancera trabaja ya 
El jefe de Gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, despachó en el hospital la mañana del miércoles con parte 
de su gabinete de seguridad: el secretario de Gobierno, Héctor Serrano; el procurador Rodolfo Ríos, y el titular de Seguridad 
Pública, Jesús Rodríguez Almeida. Hubo una inquietud de don Miguel, quien sigue en franca recuperación de la operación a 
corazón abierto: la detención del matrimonio Abarca en la delegación Iztapalapa, nos relatan. El mandatario de la capital giró 
instrucciones a sus colaboradores para que le acerquen toda información disponible del caso, nos dicen. 
 
El último jalón para la CNDH 
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Con calzador tratan de meter a la lista final de aspirantes a ocupar la silla más alta de la CNDH al actual presidente, Raúl 
Plascencia Villanueva. Tres candidatos están en la recta final y ninguno de ellos es el actual presidente de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, nos aseguran. Sin embargo, senadores panistas presionan para incluir en el bloque final a 
don Raúl. El PRD se opone a la insistencia panista y el PRI tiene entre sus naipes a Mauricio Farah, Luis Raúl González Pérez y 
Ricardo Bucio Mujica, para lo que se ofrezca, nos comentan. 
RAÚL PLASCENCIA VILLANUEVA 
 
Cumbre sanitaria en Mazatlán 
Un grupo de delitos que poco se ve, pero que genera muchos daños a la salud es el comercio ilegal de medicinas, tabaco, 
alcohol, equipo médico y los llamados productos “milagro”. Nos comentan que con el fin de coordinar acciones en contra de 
estos ilícitos y conductas irregulares, los llamados policías de la salud, que conforman en Sistema Federal Sanitario, se reúnen 
hoy en Mazatlán para revisar la agenda de riesgos sanitarios, los avances y los pendientes en la materia. La sesión, 
convocada por el comisionado federal de la Cofepris, Mikel Arriola, será inaugurada por el gobernador Mario López Valdez. 
MARIO LÓPEZ VALDEZ 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
COMO QUE a Jesús Ortega y a Jesús Zambrano se les olvida que para tener la lengua larga, hay que tener la conciencia 
limpia. 
 
RESULTA EXTRAÑO ver a los dirigentes de Nueva Izquierda vestirse de AMLO y gritar: “¡Es un compló!”. 
 
PORQUE, según “Los Chuchos”, hay una enorme conspiración intergaláctica en su contra en la cual participan los medios, la 
Iglesia, otras tribus perredistas, la derecha, la izquierda, el centro, el gobierno y es probable que hasta la CIA. 
 
SEGÚN ELLOS, nada tuvieron que ver en el hecho de que un empresario ligado al PRD y, en especial, a Nueva Izquierda, 
haya sido quien ocultó a los prófugos José Luis Abarca y María de los Ángeles Pineda. 
 
PERO, A VER, ¿acaso no estuvieron involucrados en el encubrimiento del narcodiputado Julio César Godoy Toscano para que 
pudiera rendir protesta en San Lázaro? Al michoacano lo metieron al Palacio Legislativo escondido en la cajuela de un auto, y 
uno de los que lo recibió con los brazos abiertos fue Guadalupe Acosta Naranjo. 
 
A MENOS, CLARO, que de eso ya ni quién se acuerde. 
 
EL QUE ya está aprendiendo a decir “arigato” y “sayonara” es el ex titular de la Subsecretaría del Transporte. 
 
TRAS su salida de la SCT, Carlos Almada ya está haciendo maletas para volar a Tokio a fin de hacerse cargo de la embajada 
de México en Japón. 
 
COMO si fueran a venderlos en El Buen Fin, en estos días está a todo lo que da la promoción de varios de los candidatos a 
presidir la CNDH. 
 
CABILDEROS de más de un aspirante andan muy movidos, no sólo con los senadores, que son quienes tomarán la decisión, 
sino con medios, personalidades y grupos de poder. 
 
AUNQUE formalmente son 21 los finalistas en el proceso de selección, la realidad es que la lista es mucho más corta. Cosa de 
ver que la bancada del PRD entrevistó a sólo seis de ellos. Y el PAN se reunió con apenas una decena. 
 
FALTA VER a cuántos les da el PRI su boleto para la gran final, ya que el voto tricolor es fundamental para elegir al nuevo 
ombudsman, dado que no le alcanza a panistas y perredistas para sacar adelante por sí solos el nombramiento. 
 
EN ESTOS DÍAS se conocerá la terna final, aunque quienes saben de estas cosas coinciden en que hay cinco nombres 
confirmados: Mauricio Farah, Luis Raúl González Pérez, Carlos Pérez Vázquez, Ricardo Bucio y Patricia Olamendi. 
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¿Y EL ACTUAL presidente, Raúl Plascencia Villanueva? Lo que se dice en el Senado es que su candidatura hace mucho pasó a 
mejor vida, nomás que él no se ha enterado. 
 
VAYA QUE han caído los precios del petróleo en estos días. 
 
EN LOS MERCADOS internacionales el valor del barril de la mezcla mexicana se encuentra casi tan bajo como el interés de las 
grandes petroleras por venir a “aprovechar” la reforma energética. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
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